



En Nayarit

El gobernador del océano

El Archipiélago de Islas Marías, territorialmente Nayarit, pero de jurisdicción federal, tiene un gobernador, nombrado por el Presidente de la República. En el siglo XX se decía que en Nayarit había dos gobernadores: uno despachaba en Palacio de Gobierno y otro en la CTM. Hoy uno lo hace en Tepic, otro en medio del océano. Este jueves se creó la Unidad de la Gubernatura de ese territorio

Durante muchos años del siglo XX en Nayarit se decía que había dos gobernadores: uno despachaba en Palacio de Gobierno y otro en CTM (Confederación de Trabajadores de México). Era una expresión para destacar el poder del hombre fuerte de esa organización, Emilio M. González Parra. Desde el 13 de marzo de 2021 hay, ahora sí, dos gobernadores. En Tepic despacha uno electo por voto popular; en el Isla María Madre, uno nombrado por el Presidente de la República. Manda en el Archipiélago Islas Marías, territorio de Nayarit pero de jurisdicción federal. Se trata del capitán de navío Jesús Salvador de Olaguibel Domínguez. Este jueves se publicó un nuevo acuerdo de la Secretaría de Marina (el número 239/2022) por el cual se crea la Unidad de la Gubernatura del Archipiélago Islas Marías, con sede en Islas Marías, Nayarit. El secretario de Marina designará a su titular.

Jorge Enrique González

GENERALES 2A

Tendrán pronto acta de nacimiento

Regularizarán a nayaritas invisibles

“Detectamos personas mayores de edad sin registro de nacimiento, entonces el gobernador ocupado en garantizar el derecho de identidad de las personas, dio la instrucción de elaborar un programa en donde demos registro de nacimientos a adultos que nunca en su vida habían sido registrados”, dijo el director del Registro Civil, Manuel Martín Fonseca Altamirano.

Oscar Gil

ESTADO 3A



Peloteo

Heriberto Murrieta

Academismo

Trepidante resultó el juego de ida de la Final del fútbol mexicano, antenoche en Guadalajara. Fue un partido intenso, de ida y vuelta. El Atlas sacó ventaja de su condición de local y buscará consumir la hazaña mañana en territorio hidalguense.

Por momentos me recordó el fútbol de la llamada Academia de otras épocas con un fútbol proponente, de banderas desplegadas y buen toque de balón.

VER SECCIÓN B

NUESTRAS PLUMAS

La Serpentina

Las pandemias que se nos vienen

Guillermo Aguirre

OPINION 2A

DOS CASOS DE INFLUENZA EN EL PAÍS, UNO EN NAYARIT. **Ocurre en la primera semana tras concluir la temporada de esa enfermedad 2021**, que dejó un saldo de 26 casos confirmados, con cero defunciones, informa la Dirección General de Epidemiología de la Secretaría de Salud.



Dan técnicos luz verde

Aguacate de Nayarit al mundo

Pablo Hernández

ESTADO 3A



“Recibí en Casa de Gobierno, a nombre de todos los nayaritas, al excelentísimo señor Gautier Mignot, Embajador de la Unión Europea en nuestro país. Estamos en permanente coordinación para la búsqueda de personas desaparecidas con la Comisión Nacional en la materia, encabezada por Karla Quintana; son muy bienvenidas las experiencias que aporta el señor embajador en esta lucha. Valoramos la voluntad de los estados miembros de la Unión Europea para cooperar con Nayarit y México”, informó el mandatario nayarita a través de redes sociales.

La necesidad ciega al solicitante

Cuidado con ofertas de trabajo deslumbrantes

Al menos en cuatro estados reportan desaparecidas bajo estas circunstancias: **Puebla (Jimena Flores), Morelos (Evelin Afiune Ramírez), Veracruz (Viridiana Moreno Vásquez) y Nuevo León (Yolanda Martínez Cadena)** a mujeres que buscaban una entrevista laboral

El peligro de la digitalización de miles de procesos es más que evidente, especialmente en el mundo de las redes sociales, que si bien, su uso se ha incrementado debido a la pandemia para acercar a las personas, también ha traído cientos de nuevas maneras de estafar, por ejemplo, con ofertas falsas de empleo.

Pese a que existen miles de ofertas laborales reales, hay otras más que se han convertido en un peligro, pues la necesidad de generar un ingreso para ayudar al seno familiar, ciega a los postulantes que no revisan más datos de quien ofrece el empleo, lo que ha generado un riesgo, especialmente en las mujeres, pues al menos en cuatro

estados reportan desaparecidas bajo estas circunstancias: Puebla (Jimena Flores), Morelos (Evelin Afiune Ramírez), Veracruz (Viridiana Moreno Vásquez) y Nuevo León (Yolanda Martínez Cadena).

Diego Mendoza

GENERALES 6A

Por fin encontró acomodo Jaqueline



Discriminan a transexual en empresas capitalinas

“Me han pasado muchas cosas, la gente me critica por cómo me ven, me someten al bullying y no me dan trabajo, me han rechazado empresas reconocidas que si te digo a qué se dedican y qué es lo que venden, te decepcionarías”, dijo la joven Madeline Jaqueline

Fernando Ulloa Pérez

GENERALES 6A



Derrotará Martín a la ECV Sufrió derrame cerebral y vive para contarlo

“Yo siempre viví muy estresado y el día que me dio el derrame cerebral, yo salí de mi trabajo con un fuerte dolor de cabeza, se me entumió la mano y el pie izquierdo, cuando desperté ya estaba en el hospital”, narró el señor Martín Reyes Silva

Fernando Ulloa Pérez

GENERALES 6A



La Serpentina

Por Guillermo Aguirre

Las pandemias que se nos vienen

Desgraciadamente pronto estaremos ante un cuadro que nos permitirá volver a reflexionar en nuestra salud; seguimos encabezando el número de panzones a nivel mundial

Hay suerte que tenemos los mexicanos, en este caso mala porque se trata de dos legados que tarde o temprano tendremos que sufrir.

En efecto, en primer lugar con mucha desesperación, tristeza y resignación, leo y veo que los mexicanos del futuro serán panzones, para decirlo con más educación, serán obesos, o sea gordos, para que se entienda mejor.

Claro que no toda la población lo será, pero de acuerdo con la más reciente actualización de la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición (ENSANUT 2020), la prevalencia de obesidad en México es más alta que el promedio mundial.

Un dato interesante negativamente, pues eso de saber que en México existen el mayor número de gordos y obesas, para no decir gordas, y que el promedio mexicano supera al promedio mundial, es un dato preocupante.

Según datos del ENSANUT (Encuesta Nacional de Salud y Nutrición), la obesidad tiene una prevalencia en el 76 por ciento de las mujeres y 72.1% en hombres, aumentando en cada edición. La nutrióloga especializada en metabolismo clínico y dieta de aporte proteico de Clínica Imagine, Jimena González, comentó que la pandemia elevó dichos porcentajes por la adopción de una vida más sedentaria. La nutrióloga enfatizó actualmente se está viviendo otra pandemia: la de la obesidad. En este sentido, según datos del Atlas Mundial de

la Obesidad, aproximadamente 36 millones de mexicanos padecen de obesidad.

Claro que los factores por los cuales aumenta la obesidad varían en cada persona. Entre estos se pueden encontrar la genética, malos hábitos, alimentación y especialmente la información errónea que se transmite en las siguientes generaciones.

Lo más grave del sobrepeso son las enfermedades que se dan a causa del padecimiento. Entre algunas de las enfermedades relacionadas con la obesidad y sobrepeso se encuentran la diabetes tipo 2, hipertensión, apnea del sueño, artrosis, accidentes cardiovasculares, entre otras.

Pero por supuesto que esto de tener una población gorda, trae otra consecuencia, por ejemplo, del pasado 20 al 21 de mayo de 2022, se llevó a cabo la segunda Novo Cumbre: Innovación en Diabetes en Guadalajara, Jalisco organizada por Novo Nordisk. La reunión tuvo por fin visibilizar la necesidad de tratar médica y oportunamente el aumento de la diabetes en México. Ello a partir del uso en el país de agonistas del receptor GLP-1 (arGLP-1).

Al respecto, la Secretaría de Salud informó que solo en 2020, se presentaron 310,925 casos de tal enfermedad en México. Ante tal escenario, la segunda Novo Cumbre analizó los retos a futuro que tiene el sector salud para controlar tal enfermedad.

Así que el aumento de gordos y gordas, trae como

consecuencia al aumento de diabéticos en todo el país, pero aquí viene otro dato interesante para este día, México se ha colocado como uno de los países con menor índice de actividad física. Cifras del Atlas Mundial de la Obesidad revelan, en México ocupa el quinto lugar en el mundo con 21 millones de mujeres y 15 millones de hombres, quienes padecen obesidad. Para 2030, el 36.8 por ciento de la población mexicana sería obesa, lo cual representaría más de 35 millones de adultos para la siguiente década. Con tales datos, México también se colocaría como uno de los países con menor índice de actividad física.

Durante las últimas dos décadas, el país ha visto un rápido aumento en la obesidad adulta, debido a un crecimiento exponencial de la prevalencia de la obesidad infantil. De continuar las

tendencias, en 2030 el 42.9% de los niños de 5 a 19 años en México vivirán con obesidad, señala la fuente previa... así que en resumen, en México casi no se hace ejercicio o cuando menos no, como en algunos otros países, de la falta de actividades físicas se desprende que existan tantos obesos, de tal manera que estos obesos provocan que la diabetes se incremente cada día más y más, pues tal enfermedad es muy común en los obesos, así que vamos a tener oportunidad de saber a quién le vale el no alcanzar los niveles óptimos en su vida... hasta el lunes

de rumbo, el PRI, se volvió una organización conservadora que promovía y facilitaba los cambios que el proyecto neoliberal requería para implantarse en nuestro país. En el PRI, e incluso en sus gobiernos, existieron corrientes más comprometidas con los programas sociales y otras que, buscaban la expansión de los negocios y las finanzas, y que incluso se preocupaban más por defender los intereses privados en la política. La tensión fue permanente, pero los resultados favorables del modelo económico atenuaron el conflicto.

Pero la tensión entre la viabilidad económica y el compromiso social se rompió y llevó, en 1987, a la más profunda crisis al PRI y que a nuestro parecer no pudo resolver en los años subsiguientes. Lo ocurrido en 1987 con la Corriente Democrática marcó al modelo económico neoliberal, y marginó de 1987 al 2018 los compromisos sociales. Es importante señalar que esa crítica fue elaborada por la izquierda priista, no por la izquierda opositora. La élite tecnocrática que llegó con Miguel De la Madrid se propuso restaurar la fórmula de menos política y más economía, por lo que se quitó a su base social, a la que calificó de populista. Esa base social fue la que desde los años treinta le había dado la razón de ser y el apoyo político al proyecto de la Revolución mexicana. Los gobiernos neoliberales fueron derrumbando sus fundamentos políticos e ideológicos. El nacionalismo revolucionario siguió otros caminos, fuera del PRI.

Carlos Salinas en su Primer Informe de Gobierno, criticó al Estado "grande", encargado de tareas sin fin, que a su parecer se volvió ineficaz e incapaz de cumplir con "los reclamos sociales" de los mexicanos. La prioridad era la economía con criterios técnicos y racionales, las demandas de la sociedad pasaron a segundo plano. Lo social era secundario.

Las explicaciones y el manejo económico desde De la Madrid a Enrique Peña Nieto exhibieron al PRI como un partido que producía gobiernos al servicio de los grandes intereses económicos. La sucesión presidencial de 1988 originó la crisis orgánica e ideológica del priismo y obligó, como nunca antes, a separar a las corrientes que se habían formado desde la Revolución mexicana. La izquierda perdió frente al control tecnocrático.

En las elecciones de 1988, los votos que casi le dieron el triunfo a Cuauhtémoc Cárdenas partieron del voto duro priista. Votaron por el hijo del general Cárdenas porque representaba a la Revolución Mexicana. La fortaleza del nacionalismo revolucionario volvió de nuevo en la elección de 2018. Peña Nieto dejó al PRI sin candidato propio, sin proyecto ideológico, y lo más grave con acuerdos que estaban en contra de los intereses económicos y políticos de sus bases históricas. Con la pérdida de Hidalgo y Oaxaca el próximo 5 de junio, tendrá el PRI, 10 gubernaturas menos y solo le quedarían el estado de México y Coahuila con lo que será un referente político del siglo XX, que se fue extinguiendo desde 2018.

Jorge Enrique González

Durante muchos años del siglo XX en Nayarit se decía que había dos gobernadores: uno despachaba en Palacio de Gobierno y otro en la CTM (Confederación de Trabajadores de México). Era una expresión para destacar el poder del hombre fuerte de esa organización, Emilio M. González Parra.

Desde el 13 de marzo de 2021 hay, ahora sí, dos gobernadores. En Tepic despacha uno electo por voto popular; en la Isla María Madre, uno nombrado por el Presidente de la República. Manda en el Archipiélago Islas Mariás, territorio de Nayarit pero de jurisdicción federal. Se trata del capitán de navío Jesús Salvador de Olaguibel Domínguez.

Este jueves se publicó un nuevo acuerdo de la Secretaría de Marina (el número 239/2022) por el cual se crea la Unidad de la Gubernatura del Archipiélago Islas Mariás, con sede en Islas Mariás, Nayarit. El secretario de Marina designará a su titular.

Su atribución fundamental es "Coordinar la atención de estrategias, programas o acciones encaminadas a la historia ambiental y social; la cultura y educación; el respeto por el

En Nayarit El gobernador del océano

El Archipiélago de Islas Mariás, territorialmente Nayarit, pero de jurisdicción federal, tiene un gobernador, nombrado por el Presidente de la República. En el siglo XX se decía que en Nayarit había dos gobernadores: uno despachaba en Palacio de Gobierno y otro en la CTM. Hoy uno lo hace en Tepic, otro en medio del océano. Este jueves se creó la Unidad de la Gubernatura de ese territorio

medio ambiente y el turismo de bajo impacto ambiental en el Archipiélago Islas Mariás", enuncia el decreto.

El gobernador isleño ha de coordinarse con el gobernador constitucional y otras instancias locales, según sus atribuciones:

"Coordinar con las unidades administrativas y operativas de la Secretaría de Marina, de la Armada de México y con autoridades de la Administración Pública

Federal y Estatal, sin perjuicio de las atribuciones de éstas, en la administración y control de los insumos, y apoyos que reciba, para la atención de las estrategias, programas o acciones encaminadas a la historia ambiental y social; la cultura y educación; el respeto por el medio ambiente, turismo de bajo impacto ambiental en el Archipiélago Islas Mariás, así como en materia de protección civil".

ANÁLISIS A FONDO

En su sano juicio, ningún panista diría que van a ganar

Francisco GÓMEZ MAZA

Desde la tribuna del Salón de Sesiones del Senado de la República, en una participación casi al finalizar la sesión de la Comisión Permanente del miércoles 25 de mayo, que ya no fue manoseada por los periodistas de otros periódicos, el senador Ricardo Monreal Ávila les advirtió a los senadores y diputados panistas que le parecía demasiado aventurado el que expresaran algunas consideraciones absurdas, falsas, alejadas de la realidad.

Les aclaró que no fue Morena el que pronosticó un resultado final en las elecciones de los seis estados, que contendrán en las urnas el 5 de junio venidero.

Fueron sus dirigentes, los del PAN (y concretamente su jefe nacional, el michoacano Marko Cortés, quienes predijeron que su partido sólo ganaría Aguascalientes. Que no tenía ninguna posibilidad de triunfo en el resto de los estados donde habrá recambio de gobernador, que son Durango, Quintana Roo, Oaxaca, Hidalgo y Tamaulipas.

"Y Aguascalientes, por cierto, les aclaró, está cerrado, a pesar de presentarse ahí una campaña de estado en donde compañeros de Morena fueron recientemente detenidos y fueron recientemente violados sus derechos en los domicilios donde trabajaban".

Les agregó que no creía que alguien, en su sano juicio, frente a las circunstancias, creyera que van a ganar, o que van a derrotar a Morena, "No, porque Morena tiene una base social; porque Morena está construyendo un proceso de transformación; porque el pueblo ya no quiere más a los que saquearon, a los que dividieron, a los que robaron. Por eso va a ganar Morena. Deben atender lo que está pasando en Tamaulipas y en Aguascalientes.

En Tamaulipas, por otra parte, se vive un clima de persecución política, de guerra sucia, a unos días de la elección, así como manejo faccioso de los

órganos electorales locales, amedrentamiento de la ley, también de los trabajadores al servicio del estado para que voten por el partido en el gobierno; la utilización de brigadas de docentes y personal de salud en días y horas hábiles para que promuevan al partido oficial. Pero Morena sólo podrá ser detenido por la guerra sucia. Y en una de éstas, también gana Aguascalientes.

A DESFONDO: Las perspectivas de la economía mexicana para el resto del sexenio están envueltas en la incertidumbre, por los vaivenes de la economía mundial generados por la guerra en el Mar Negro, el comportamiento agresivo de la inflación, las preocupaciones por un repunte del Coronavirus, las amenazas de la viruela del mono y la hepatitis aguda infantil.

De acuerdo con la minuta de Reunión de la Junta de Gobierno del Banco de México, celebrada con motivo de la decisión de política monetaria anunciada el 12 de mayo de 2022, para incrementar la tasa de interés interbancaria, la inflación alta esquilmará la capacidad de consumo de la mayoría de los mexicanos hasta más allá del año 2023.

La palabra clave de la economía es "incertidumbre." El entorno es un "entorno incierto", aunque alguno de los miembros de la Junta del banco central advirtió que una desaceleración global este año, en particular en Estados Unidos, sería el mayor riesgo para una contracción económica en México.

Obvio. La economía mexicana siempre está supeditada a lo que le acontece a la estadounidense, no porque México sea patio trasero de los herederos del calvinismo, sino porque mantiene una gran dependencia de los mercados estadounidenses para comprarlos y venderlos manufacturas y materias primas.

Si bien la pandemia ha disminuido notablemente en México, los riesgos para el crecimiento económico también se han acentuado ante la incertidumbre ocasionada por el conflicto en Europa del Este y sus efectos sobre la economía mundial.

El balance de riesgos para el crecimiento mantiene un sesgo a la baja. En este contexto, las perspectivas de crecimiento para 2022 y 2023 se han deteriorado ante pronósticos

de una menor producción petrolera interna, así como de un menor desempeño de la actividad industrial en Estados Unidos.

Junto con estas desventuradas perspectivas, las expectativas de inflación para 2022 y 2023 se incrementaron de manera importante.

Las expectativas de inflación general correspondientes al cierre de 2022 se ubican en un crecimiento del índice de precios al consumidor de 6.75%, registrando un incremento de 250 puntos base en lo que va del año. Dicha revisión se ha dado a una velocidad mayor a la observada en otros episodios inflacionarios.

Algunos miembros de la Junta de Gobierno destacaron que las expectativas, para el cierre de 2023, se ubican por encima del límite superior del intervalo de variabilidad. Las expectativas de inflación para los próximos 12 meses se encuentran en niveles cercanos a 5%.

La verdad es que no se habían ubicado en estos niveles desde 2009. Se han incrementado en 64 puntos base desde febrero.

De acuerdo con los banqueros centrales, ante presiones inflacionarias, mayores a las anticipadas, los pronósticos de las inflaciones general y subyacente han sido revisadas al alza hasta el segundo y tercer trimestre de 2023, respectivamente, aunque se sigue previendo que la convergencia a la meta de 3% se alcance en el primer trimestre de 2024. En esta tesitura, entre los riesgos al alza para la inflación, todos los integrantes de la Junta bancaria mencionaron las mayores presiones en los precios agropecuarios y energéticos por el conflicto geopolítico. La mayoría señaló la persistencia de la inflación subyacente en niveles elevados y las presiones inflacionarias externas derivadas de la pandemia.

La mayoría de los banqueros indicó que el balance de riesgos para la inflación, en el horizonte de pronóstico, se mantiene sesgado al alza y ha continuado deteriorándose.

Ello se debe a la posibilidad de que los efectos del conflicto geopolítico del Mar Negro sean mayores, o de mayor duración a lo previsto. Así, existe un entorno de mayor incertidumbre para la inflación.

OTRAS INQUISICIONES

PRI: Crisis y derrumbe

Pablo Cabañas Díaz

La política del siglo XX en México, fue marcada por la Revolución mexicana que creó un discurso, un Estado y un partido político. Las izquierdas quedaron al margen de la política real, sin espacio ni oportunidad de expresar sus demandas. En muchos casos encerradas en su ortodoxia se colocaron detrás del partido del Estado. Como lo advirtiera Pablo González Casanova, "debido a la ventaja del discurso oficial, la oposición solamente aportaba críticas, articulaba descontento y proporcionaba al gobierno los elementos necesarios para reformular las políticas públicas". El resultado fue la marginalidad de las izquierdas. El discurso oficial, nacionalista y revolucionario abarcó a la misma oposición de las izquierdas y penetró a la sociedad, que "hablaba en el lenguaje oficial y participaba de las metas del propio Estado". Por eso, el sociólogo Pablo González Casanova en la segunda mitad del siglo XX, concluía que el "destino de una parte importante de la oposición era el PRI".

En los años ochenta, hubo un cambio

Meridiano
Meridiano de Nayarit

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO

Director General
JORGE ENRIQUE GONZÁLEZ

Jefa de Redacción
YUVENIA ULLOA
meridianoredaccion@gmail.com

Comercialización
SERAFIN CORDERO ROBLES
ventas@meridiano.mx
Tels. (311) 214.38.09, 210.32.11
Oficinas Generales:
Independencia #335 Tepic, Nayarit

Publicación periódica autorizada Registro de SEPOMEX Número 10881 12389-001. Características 12-1252-70. Certificado de Licitud de Título 3378. Certificado de Licitud de Contenido 2963. Título reservado por la SEP 1587-93. Sistema Internacional de Publicaciones Seriadas CODIGO ISSN-0128-509. Registro COPARMEX 153. Registro CANACINTRA 3240. Registro ANIERM 6029-93. Los colaboradores que firmen sus escritos son responsables del contenido de los mismos. No hay obligación de devolver originales aunque no se publiquen. Todos los fondos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Tiene distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en la CDMX. Medios Masivos Mexicanos S.A. de C.V. Luz Savillon No. 13-602 Col. del Valle México. Ejemplares diarios en la CDMX. La torre de papel. Club de periodistas de México, Filomeno Mata 6-A CDMX. Alpeor S de R. L. Oficinas Generales, redacción y talleres. Independencia #335 C.P. 63170. Apartado Postal 65. Tepic, Nayarit, México



Gobierno estatal responderá por la universidad

Autorizan el Congreso aval para la UAN

Con esta medida estará a salvo el pago de salarios de docentes y personal administrativo universitario, y con ello el beneficio de que los estudiantes reciban su educación

Misael Ulloa

La situación financiera que vive la Universidad Autónoma de Nayarit no es ajena para ningún nayarita, por ello, las y los legisladores hacen equipo con el gobernador para encontrar soluciones eficaces y prácticas que garanticen la estabilidad laboral de las y los trabajadores, y el acceso a educación de calidad para toda la ciudadanía.

De manera que, para contribuir con la máxima casa de estudios a mejorar la situación financiera mediante acciones jurídicas y administrativas, las y los diputados aprobaron el decreto que autoriza al Poder Ejecutivo ser aval solidario de la Universidad Autónoma de Nayarit para reestructurar la deuda que



se tiene con una institución bancaria.

La iniciativa con proyecto de decreto enviada a esta Soberanía Popular por el gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, argumenta la necesidad de lograr un balance presupuestario para que la máxima casa de estudios

siga prestando sus servicios académicos.

Con la autorización del Congreso para que el titular del Poder Ejecutivo sea aval solidario, estará a salvo el pago de salarios de docentes y personal administrativo universitario, y con ello el beneficio de que los estudiantes reciban su educación.

Óscar Gil

La dirección del Registro Civil del gobierno estatal, ha lanzado una campaña permanente y gratuita de expedición de la primera acta de nacimiento para adultos mayores que nunca han sido registrados, informó a Meridiano el director de la dependencia, Manuel Martín Fonseca Altamirano.

“Esto es derivado de la feria del bienestar que tuvimos a bien participar y nos dimos a la tarea de estar apoyando a la gente en el municipio de Acaponeta y por ahí detectamos personas mayores de edad, que no contaban con registro de nacimiento, entonces el gobernador ocupado en garantizar el derecho de identidad de las personas, nos dio la instrucción de elaborar un programa en donde trabajemos con la posibilidad de darle registro de nacimientos a adultos que nunca en su vida habían sido registrados”, puntualiza.

Muchos de estos adultos, han pasado su vida sin un documento oficial y esto les impide acceder a programas del gobierno federal a través de Bienestar, incluso es muy complejo que puedan acceder a la atención médica porque no tienen identidad, o algún proceso académico, también es complicado porque no tienen los documentos: “entonces nosotros estamos buscando llegar a este sector de la población, que por mucho tiempo no se le había observado y buscar la

Tendrán pronto de acta de nacimiento

Regularizarán a nayaritas invisibles

Detectamos personas mayores de edad sin registro de nacimiento, entonces el gobernador ocupado en garantizar el derecho de identidad de las personas, dio la instrucción de elaborar un programa en donde demos registro de nacimientos a adultos que nunca en su vida habían sido registrados, dijo el director del Registro Civil, Manuel Martín Fonseca Altamirano.



posibilidad de facilitarles su trámite y de obtener su registro de nacimiento y por ende su acta de nacimiento, que en este caso sería totalmente gratuito, recordemos que por decreto, los registros de nacimiento y la expedición de la primer acta de nacimiento es

totalmente gratuita”.

Fonseca Altamirano enfatizó que los interesados podrán acudir directamente a las oficinas de registro civil ubicadas al interior de palacio de gobierno para realizar su respetivo trámite totalmente gratuito y el programa será permanente.

Dan técnicos luz verde

Aguacate de Nayarit al mundo

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural confirmó que la producción obtenida en Ahuacatlán e Ixtlán del Río se encuentra libre de plagas, por lo que podrá ser comercializada alrededor del mundo

Pablo Hernández

El aguacate nayarita se encuentre libre de plagas y podrá ser exportado a otros países, confirmó la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) a través de un comunicado.

En el documento destaca que la producción obtenida de los municipios de Ahuacatlán e Ixtlán del Río pertenece a una zona libre del barrenador grande del aguacate, barrenador pequeño del hueso del aguacate y la palomilla barrenador, por

lo que es apta para ser enviada a los mercados más competitivos alrededor del mundo.

La declaratoria presentada por la Sader tendrá como vigencia un periodo de 24 meses, en los que se espera que el país refrende su posición como el principal productor del fruto a nivel mundial, ya que de acuerdo a las últimas estadísticas produce un estimado anual de 2.3 millones de toneladas de aguacate.

Este acuerdo fue realizado gracias al trabajo de técnicos calificados del Servicio Nacional



de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), quienes constataron la ausencia de las plagas que suelen frenar la exportación de este producto, e incluso su comercialización nacional.

“Con el apoyo de autoridades estatales, la Dirección General de Sanidad Vegetal del Senasica comprobó que los productores cumplen con las disposiciones fitosanitarias emitidas a través de la Norma Oficial Mexicana NOM-066-FITO.2002 y sus especificaciones para el manejo y movilización del aguacate, y de la NOM-069-FITO-1994, para el establecimiento y reconocimiento de las zonas libres de plagas”, se lee en el comunicado.

Los otros seis municipios que comprenden el acuerdo son Áporo, Senguio y Lagunillas en el estado de Michoacán; Chiquilistlán y Tepatlán de

Morelos en Jalisco, así como Taxco de Alarcón en Guerrero.

México se ha mantenido como el principal proveedor del mercado internacional de aguacate, con una aportación del 45.95% de las exportaciones mundiales. De acuerdo con los datos de 2006, países como Estados Unidos, Japón, Canadá, España, Francia, Países Bajos y China son los principales compradores del “oro verde” nacido en tierras mexicanas; en países como Guatemala el 100 por ciento de este fruto proviene de México.

Cabe destacar que poco más de 54 toneladas por cada 100 que se obtienen en el país son destinadas a las exportaciones extranjeras.

Durante 2021, Nayarit exportó por mercancías agrícolas por un valor de 155 mil 642 dólares, lo que representó más del 62 por ciento de las exportaciones totales.

Por más de 200 millones de pesos

Salda gobierno del estado su deuda con Santander

* El gobierno del doctor Miguel Ángel Navarro Quintero lleva un estricto manejo responsables de las finanzas del estado



Óscar Gil

“En un hecho sin precedente, el gobierno del estado que encabeza el Dr. Miguel Ángel Navarro Quintero, acaba de saldar con banco Santander, uno de los tres créditos de la deuda pública histórica de largo plazo, por un importe de \$ 236'664,597.78

(Doscientos treinta y seis millones, seiscientos sesenta y cuatro mil, quinientos noventa y siete pesos).

Este cumplimiento anticipado, efectuado con

la generación de diversos ahorros, constituye un acto de responsabilidad de la mayor relevancia para la calificación crediticia de la entidad y representa el inicio de los pagos de créditos contraídos por administraciones anteriores.

Por otra parte, a partir del siguiente mes, el estado de Nayarit tendrá importantes ahorros en el pago de intereses a la banca privada, por el orden de un millón ochocientos mil pesos mensuales o 21 millones 400 mil pesos anuales”



SECRETARÍA PARA LA HONESTIDAD Y BUENA GOBERNANZA

DeclaraNet
Sistema electrónico para la recepción de las declaraciones patrimoniales y de intereses



Que SI debes hacer en el Sistema DeclaraNet

- Ingresar por medio de una computadora de escritorio o portátil.
- Ingresa a <https://declaranet.declaranetshbg.nayarit.gob.mx/>
- Regístrate con tu curp ya validado en la página de RENAPO <https://www.gob.mx/curp/> e ingresa con tu curp y contraseña generada por ustedes.
- Registra una cuenta de correo electrónico personal y verificar que tenga acceso al correo antes de ingresarlo.
- Cuando te registres en el Sistema DeclaraNet recibirás un correo de validación donde verificaras en la bandeja de entrada o en la de correo no deseados. Si ya revisaron el correo y no les llegó la activación de usuario, ingresen directamente.
- Utilizar cantidades cerradas, es decir, montos netos sin centavos, y medidas sin puntos ni decimales.
- Al llenar cada rubro de la declaración, haga clic en el botón Aceptar para que sus datos queden debidamente capturados. CAPTURAR, ACEPTAR Y GUARDAR.
- Seleccionar declaración de modificación 2022.
- Verificar antes que declaración te corresponde ya sea Completa o Simplificada.
- Te recomendamos que antes de firmar tu declaración revisa la información en vista previa.

TODO ES AHORA

PANTALLAS smart TV 32"
Sansui®, Ghia® o Harmontec®

Smart TV | 32" LED HD
SANSUI

Smart TV | 32" LED HD
HARMONTEC®

A escoger
\$2,990.00
C/u

PANTALLAS smart TV 55"
Ghia®, Sansui® o Harmontec®

Smart TV 4K
HARMONTEC®

A escoger
\$7,590.00
C/u

Smart TV 32"
Hisense®

PANTALLA smart TV 32"
Hisense®

A sólo
\$3,790.00

SUPER DÍAS DE SUPER GR

PANTALLAS smart TV
Sansui® 40" o Ghia® 39"

A escoger
\$4,490.00
C/u

CEREAL INFANTIL

Nestlé
Nestum

ETAPA 2 Trigo, Manzana y Plátano, 4 Cereales Nestum® de 270g

A ESCOGER
\$39.90
C/U

PAÑALES
con 38 pzas.

Kleenex
Suavelastic FLEX

Jumbo
\$155.00

Grande
\$137.00

Extra jumbo
\$179.00

Toda la línea
evenflo

excepto línea advance y muebles

Con un
30%
De descuento

del depto. accesorios para bebé

Frutas y Verduras

CEBOLLA Blanca kilo a sólo \$19.90 *máximo 5 kilos por cliente*	LIMÓN Persa sin semilla kilo a sólo \$22.90 *máximo 5 kilos por cliente*	NARANJA Jugosa kilo a sólo \$16.90 *máximo 5 kilos por cliente*	MANGO Haden kilo a sólo \$25.90 *máximo 5 kilos por cliente*
MANZANA VERDE Granny Smith kilo a sólo \$45.90 *máximo 5 kilos por cliente*	PEPINO Criollo pickle kilo a sólo \$14.90 *máximo 5 kilos por cliente*	CHILE Serrano kilo a sólo \$24.75 *máximo 5 kilos por cliente*	CHILE Serrano kilo a sólo \$39.90 *máximo 5 kilos por cliente*

Salchichonería y Lácteos

JAMONES Empacados de Origen (Sólo Marcas Nacionales) al 3x2 *Máximo 5 Promociones por cliente*	KIR Salchicha Asar® a sólo \$67.90	IMITACIÓN Queso Oaxaca La Villita® kilo a sólo \$199.90	YOGHURT Batido Chilchota® pieza de 1 Kg a sólo \$25.90
JAMÓN Tradicional de pavo Chimex® kilo a sólo \$80.90	SALCHICHA Para asar Kir® pieza de 800g a sólo \$67.90	QUESO Chester Farmers Santa Clara® pieza de 485g a sólo \$77.90	YOGHURT Para Beber CHILCHOTA® pieza de 236g a sólo \$7.50
JAMÓN Horneado de Pierna Especial Fud® Kilo a sólo \$118.90	SALCHICHA Estilo Viena de pavo Chimex® pieza de 800g a sólo \$32.90	QUESO Chihuahua Menonita El Real® pieza de 400g a sólo \$72.90	YOGHURT Para Beber CHILCHOTA® pieza de 236g a sólo \$7.50
CARNE Para Hamburguesa res Sirloin Golden Bull® pieza de 1.2kg a sólo \$69.90	PAPA Corte Delgado Quality Farms® de 567g a sólo \$33.90	HELADO Ley® de 946ml varios sabores Pieza a sólo \$29.90	CREMA De Leche Chilchota® de 450 ml a sólo \$25.90
SELETA De Res Sin Hueso Selecta® Kilo a sólo \$179.90	PIERNA De Puerco Sin Hueso Kilo a sólo \$87.90	RETAZO De Res Con Hueso Kilo a sólo \$87.90	QUESO Philadelphia® barra de 200g a sólo \$32.90
CAMARÓN Chico Sin Cabeza Kilo a sólo \$219.90	CARNE Imitación Cangrejo Kilo a sólo \$106.90	TENTÁCULO De Calamar Kilo a sólo \$109.90	HELADO IMPERIAL® pieza de 4.73L a sólo \$130.90

Carnes, Aves, Pescados y Mariscos

SELETA De Res Sin Hueso Selecta® Kilo a sólo \$179.90	PIERNA De Puerco Sin Hueso Kilo a sólo \$87.90	RETAZO De Res Con Hueso Kilo a sólo \$87.90	POLLO Fresco Bachoco® Cortado en 8 piezas kilo a sólo \$49.90
CAMARÓN Chico Sin Cabeza Kilo a sólo \$219.90	CARNE Imitación Cangrejo Kilo a sólo \$106.90	TENTÁCULO De Calamar Kilo a sólo \$109.90	ALAS Adobadas Bachoco® kilo a sólo \$89.90
PIERNA De Puerco Sin Hueso Kilo a sólo \$87.90	PULPA Negra de res kilo a sólo \$189.90	PESCADO En Trozo para Caldo Kilo a sólo \$76.90	

Comida y Algo

CEREALES KELLOGG'S® ZUCARITAS® de 665g choco KRISPIS® de 600g Pieza a sólo \$55.90	HARINA De Maíz MASECA® de 1 kilo Pieza a sólo \$17.90	ACEITE Vegetal Kártamus® de 900ml Pieza a sólo \$39.90	PU SALSA DE CHILE FRESCO EL PATO® de 225g Pieza a sólo \$9.50
ACEITE Puro de Soya Nutrioli® de 850ml Pieza a sólo \$44.90	ATÚN en Agua ó Aceite Mazatún® de 130g Pieza a sólo \$15.90	CEREALES CORN FLAKES Kellogg's® de 465g Pieza a sólo \$45.90	MANTECA Vegetal INCA® de 250g Pieza a sólo \$20.90
YOGHURT Batido Chilchota® pieza de 1 Kg a sólo \$25.90	YOGHURT Para Beber CHILCHOTA® pieza de 236g a sólo \$7.50	CONSUMÉ De pollo Knorr® caja con 24 cubos Pieza a sólo \$43.50	

Cuidado de la Ropa | Limpieza del Hogar | Ba

PAÑAL bbtips® Extra Grande con 40 pz Paquete a sólo \$214.00	PAÑAL Kleen Bebé Absorsec® Mediano con 80 pz Paquete a sólo \$240.00	PERFUMERÍA HUGGIES®, HUGGIES® Supreme® o Ricitos De Oro® Con un 30% de descuento Del Depto. de Accs. De Bebé	PAÑAL Kleen Bebé Absorsec® Jumbo con 40 piezas Paquete a sólo \$160.00
PAPEL HIGIÉNICO Kleenex® brand de 364 HD con 4 piezas Paquete a sólo \$25.90	PAPEL HIGIÉNICO Facial Quality® de 350 HD con 4 piezas Paquete a sólo \$21.00	COLCHÓN Orthopedic® (Del Depto. De Blancos) Matrimonial Pieza a sólo \$1,999.00	COLCHÓN Riposo® Individual Pieza a sólo \$1,499.00

¡MAYOR



¡Más cosas a mejores precios!

VENTA DE GRANDES AHORROS



VENTILADOR
de pedestal 16" modelo PRKT-16 Taurus®

A sólo **\$399.00**



TABLET 7" 16GB
azul o negro Smartab®

A sólo **\$999.00**



TOLDO 3X3 NINGBO®
Excepto Toldo Cerrado

A sólo **\$1,490.00**



MOTOCICLETA mod. Dt150
Sport Italika®

A sólo **\$24,999.00**



DESODORANTES EN AEROSOL
Secret® de 93g, Old Spice® o Gillette®

Llévate **2x \$69.00**



SILLA DE PLÁSTICO
Color Blanco ó Almendra Boston®

A sólo **\$299.00**



CREMAS CORPORALES
NIVEA® de 400ml Piel Normal, Seca o Extra Seca

Llévate **2x \$120.00**

SHAMPOO O ACONDICIONADOR
PANTENE® de 700ml
SHAMPOO
Head& Shoulders® de 650 ml



Llévate **2x \$134.90**



SARTÉN 20 CM
ALUMINIO MARCA OSTER

PRECIO PUNTO
\$399.90 100
PRECIO PRIVILEGIO **\$199.90**

Mejora tu cocina con Privilegio



SARTÉN 28 CM
ALUMINIO MARCA OSTER

PRECIO PUNTO
\$599.90 110
PRECIO PRIVILEGIO **\$379.90**



SARTÉN 26 CM
ALUMINIO MARCA OSTER

PRECIO PUNTO
\$549.90 125
PRECIO PRIVILEGIO **\$299.90**



CREPERA 28 CM
ALUMINIO MARCA OSTER

PRECIO PUNTO
\$499.90 110
PRECIO PRIVILEGIO **\$279.90**



SARTÉN 24 CM
ALUMINIO MARCA OSTER

PRECIO PUNTO
\$479.90 100
PRECIO PRIVILEGIO **\$279.90**

Vigencia válida al 31 de Julio de 2022

Más

SALSA CASERA
Roja Mexicana HERDEZ® de 210g
Pieza a sólo **\$10.50**

ATÚN
En aceite SEA BOY® de 140g
Pieza a sólo **\$10.50**

CREMA DE TOMATE
Condimentado Del Fuerte® de 1,260g
Pieza a sólo **\$34.50**

CONSUMÉ
De pollo granulado Knorr® de 100g
a sólo **\$22.50**

CAFÉ NESCAFÉ CLÁSICO
de 60g
Pieza a sólo **\$44.90**

PRODUCTO LÁCTEO
Duopack Nutri® 2L
Pieza a sólo **\$37.30**

LOMO DE ATÚN
Aleta amarilla en agua light Tuny® de 140g
Pieza a sólo **\$16.50**

CREMA
De avellana nutella® pieza de 650 o 350g
10% de descuento

SALSA
De soja PEKIN® de 355ml
Pieza a sólo **\$16.90**

SALSA
Picante tradicional La Guacamaya® de 365ml.
Pieza a sólo **\$11.90**

Cocina y Recamara | Babylandia

BLANQUEADOR
Líquido regular Cloralex® de 950ml
Pieza a sólo **\$14.90**

DETERGENTE
Líquido Revitacolor Ariel® de 3.7 L
Pieza a sólo **\$129.00**

DETERGENTE
En Polvo SALVO® Multiusos de 1 Kg
Llévate **2x \$55.00**

SUAVIZANTE
Ensueño color primaveral o verano de 850ml
Llévate **2x \$29.90**

CESTO
De Plástico para Basura con Tapa de 70L Kartell®
Pieza a sólo **\$149.90**

CESTO
Para Basura de 135L Mod. Tacho Kartell®
a sólo **\$499.90**

LIMPIADOR
Flash® Multiusos para Vidrio, Brista Marina ó Floral de 1L
Pieza a sólo **\$14.00**

ACCESORIOS Y ROPA
Twin® Para Mascotas
30% de descuento

LA VENTA
PARA CLIENTES.

LOS DESCUENTOS SOLO APLICAN EN EL PRECIO NORMAL

Todo Para Tu Fiesta

BEBIDA
Gatorade® de 1 L Fresandia, Fruit Punch o Uva
Llévate **2x \$42.90**

PAPAS
Sabritas® Receta Crujiente® Chile, Jalapeño, Con Sal ó Flamin' Hot de 160g
Llévate **2x \$69.90**

REFRESCO
Pepsi® Cola de 3 L
Pieza a sólo **\$35.90**

GALLETAS
En bolsa Marias Gamesa® de 510g
Pieza a sólo **\$29.90**

DESECHABLES
Reyma® (Excepto charola Mariel® 855 ó 66 de 50 piezas)
30% de descuento

BEBIDAS
Sunset® de 750 ml Pieza
al **3x2**

VINOS DE MESA
Variedad de
Pieza
al **3x2**

GALLETAS
Emperador® Gamesa® de 273g y chocolate, combinada y Vainilla® Pirueta de 288g
Llévate **2x \$44.90**

GALLETAS
Saladitas Gamesa® de 504g
Pieza a sólo **\$39.90**

GALLETAS
Mamut® Gamesa® de 240g
30% de descuento

WHISKY
BUCHANAN'S® 12 años Deluxe de 750 ml
Pieza a sólo **\$699.00**

WHISKY
Johnnie Walker® etiqueta roja de 700 ml
Pieza a sólo **\$299.00**

Higiene y Belleza

DESODORANTES
En barra AXE® de 50g-54g Rexona® de 45g-50g o Dove® de 45g-50g
Llévate **2x \$80.00** Excepto clínicos.

TINTE
Nutrisse® (excepto paquetes)
Llévate **2x \$95.00**

Mercancías Generales

LÁMPARAS AHORRADORAS
LED ETCO® Y Red-Dot® Pieza
al **4x2** Máximo 5 Promociones por Cliente. Para 2 y llévate gratis 2 de igual o menor precio.

Todas las LLANTAS
Para Auto Austone® y Tornel
Con un **30% de descuento**

Todos los COBERTORES Y ESTUCHES
Para Bebé BABY MINK®
Con un **30% de descuento**

DESODORANTES
En barra o gel Secret® de 45g o en barra Old Spice®
Pieza a sólo **\$44.90** Excepto clínicos.

CREMAS
Para peinar PANTENE® o Head & Shoulders® pieza
Llévate **2x \$90.00**

ACEITE
P/Motor Multigrado QUAKER STATE® AK 25W-50 de 946 ml
Llévate **2x \$209.90**

ANTICONGELANTE
Diluido Bogamar® de 3.784L
Llévate **2x \$93.90**

CAMISAS
Para Caballeros
Pieza desde **\$199.90**

TINES
Marca Sanso® Para niñas
30% de descuento

SHAMPOO Y ACONDICIONADOR
Sedal® de 650ml
Pieza a sólo **\$48.90**

SHAMPOO O ACONDICIONADOR
FRUCTIS® de 650ml
Llévate **2x \$95.00**

MACETAS
Kartell® Mónaco 20" Color Negra y Chocolate
Kartell® Mónaco 14" Chocolate y Terracota
Con un **40% de descuento**

ACEITE
Para Motor AK Doy Pack BARDAHL®
Llévate **2x \$169.90**

PANTALONES
De mezclilla Para Caballeros
Pieza desde **\$179.90**

JABÓN DE TOCADOR
Lirio® Neutro o Dermatológico Pack de 4 piezas
10% de descuento

JABÓN DE TOCADOR
En barra Escudo® Rosa, verde, blanco ó azul de 150g
Pieza a sólo **\$12.50**

MACETAS
16", 20" y 24" Kartell® Viena
Con un **40% de descuento**

ACEITES, ADITIVOS Y ANTICONGELANTES
Quaker State® (Exc. Hd40 y AK)
30% de descuento

LOZA
Suelta de Cerámica, Melamina y Porcelana Gibson®
50% de descuento

TRATAMIENTOS FACIALES
NIVEA® Visage
30% de descuento

COSMÉTICOS
RENOVA® (Excepto quitaesmaltes)
30% de descuento

ESPEJOS DECORATIVOS
Del Depto. de Regalos
40% de descuento

VAJILLA
De porcelana de 12 piezas Red Dot® a sólo **\$199.90**

PELTRE
Color Azul Marca Cinsa®
50% de descuento

LA VENTA
PARA CLIENTES.

Las ilustraciones
no necesariamente corresponden a cada producto, son únicamente para la ambientación de esta publicación.

Promociones
"3x2", "2x1" y "4x3" son validas unicamente en artículos de la misma marca y línea

PRECIOS Y OFERTAS VÁLIDAS DE SÁBADO 28 A LUNES 30 DE MAYO DEL 2022
En sus Tiendas de Autoservicio Ley de esta Ciudad, EXCEPTO mercancía que no sea parte de su surtido.

Por fin encontró acomodo Jaqueline

Discriminan a transexual en empresas capitalinas

"Me han pasado muchas cosas, la gente me critica por cómo me ven, me someten al bullying y no me dan trabajo, me han rechazado empresas reconocidas que si te digo a qué se dedican y qué es lo que venden, te decepcionarías", dijo la joven Madeline Jaqueline

Fernando Ulloa Pérez

Una y otra vez, la exclusión laboral tiene lugar en nuestra cotidianidad, sin embargo, es un fenómeno difícil de probar plenamente. Madeline Jaqueline Contreras asegura que es víctima de discriminación en empresas de Tepic a las que ha ido a solicitar un empleo.

Es transexual, tiene 25 años de edad y no tiene duda de que la causa de no ser contratada estriba en ello, su identidad. Charla en exclusiva con Meridiano y refiere que desde joven fue víctima de bullying: "me han pasado muchas cosas, la gente me critica por cómo me ven, me han hecho bullying y no me dan trabajo, pero aparte en diferentes ocasiones me han rechazado empresas reconocidas que si te digo a qué se dedican y qué es lo que venden te decepcionarías, pero si me han rechazado de diferentes trabajos por lo que soy y como soy no me dan trabajo".

Enseguida, Madeline Jaqueline aseguró que para los transexuales en Nayarit no hay oportunidades de crecimiento



laboral: "porque sufrimos discriminación de empleo, nos discriminan por ser lo que somos y emocionalmente sí me afecta y siento tristeza cuando las empresas y los empresarios nos marginan, pero la vida continua", dice con tristeza.

Finalmente comentó, que fue después de tocar muchas puertas, una empresa de autoservicio que labora durante las 24 horas del día le brindó la oportunidad de obtener un

empleo: "ya tengo dos años trabajando en una tienda de conveniencia, ahí si me dieron la oportunidad de trabajar y muchas gracias por tomarnos en cuenta, porque nosotras que somos trans queremos un trabajo digno, queremos un trabajo en donde nos respeten y respetarlos por igual, por eso agradezco a la empresa donde ahora laboro que nos hayan permitido trabajar y estamos para servirles", concluyó Madeline Jaqueline Contreras.

La necesidad ciega al solicitante

Cuidado con ofertas de trabajo deslumbrantes

Al menos en cuatro estados reportan desaparecidas bajo estas circunstancias: Puebla (Jimena Flores), Morelos (Evelin Afiune Ramírez), Veracruz (Viridiana Moreno Vásquez) y Nuevo León (Yolanda Martínez Cadena) a mujeres que buscaban una entrevista laboral

Diego Mendoza

El peligro de la digitalización de miles de procesos es más que evidente, especialmente en el mundo de las redes sociales, que si bien, su uso se ha incrementado debido a la pandemia para acercar a las personas, también ha traído cientos de nuevas maneras de estafar, por ejemplo, con ofertas falsas de empleo.

Pese a que existen miles de ofertas laborales reales, hay otras más que se han convertido en un peligro, pues la necesidad de generar un ingreso para ayudar al seno familiar, ciega a los postulantes que no revisan más datos de quien ofrece el empleo, lo que ha generado un riesgo, especialmente en

las mujeres, pues al menos en cuatro estados reportan desaparecidas bajo estas circunstancias: Puebla (Jimena Flores), Morelos (Evelin Afiune Ramírez), Veracruz (Viridiana Moreno Vásquez) y Nuevo León (Yolanda Martínez Cadena).

Todo inicia con un mensaje de texto el cual enuncia lo siguiente: "Hola, se le ha asignado un trabajo de medio tiempo/tiempo completo desde casa #1900 por día (esta parte puede variar). Acepta está vacante: wa.me/996990832504", después de recibirlo, corres el riesgo de que la información que tienes en tu celular sea clonada tal como lo reportan las Secretarías de Seguridad Pública de diversos estados, incluso la de Nayarit.

Las fiscalías que llevan los casos de las mujeres desaparecidas, reportan que las víctimas se dirigían a una entrevista laboral, cosa que corroboran los familiares y amigos de estas; por su parte Nayarit a través de la Policía Estatal Cibernética extiende un llamado a la población de hacer caso omiso a este tipo de mensajes, así como bloquear al número o contacto que envíe el mensaje.

Casos como estos, llaman a la reflexión sobre como se entrega indiscriminadamente la información personal a través de cualquier medio digital, ya que por lo regular "nadie" lee los términos y condiciones de uso de las diferentes plataformas o apps que se usan diariamente.

Derrotará Martín a la ECV

Sufrió derrame cerebral y vive para contarlo

"Yo siempre viví muy estresado y el día que me dio el derrame cerebral, yo salí de mi trabajo con un fuerte dolor de cabeza, se me entumió la mano y el pie izquierdo, cuando desperté ya estaba en el hospital", narró el señor Martín Reyes Silva

Fernando Ulloa Pérez

Como consecuencia del estrés laboral que padecía, por la constante presión que en él ejercía su supervisor, el señor Martín Reyes Silva sufrió un derrame cerebral que lo cambió su vida por completo y ha sido, desde entonces, especialmente difícil.

De apenas 53 años de edad, hace 12 años ya que Martín sufrió su derrame cerebral, recuerda que todos los días padecía fuertes dolores de cabeza, pero una tarde después de salir de su trabajo, al abordar su automóvil para dirigirse a su casa sucedió ese daño en su salud: "yo siempre viví muy estresado y el día que me dio el derrame cerebral yo salí de mi trabajo con un fuerte dolor de cabeza, ya cuando me dirigía a mi domicilio a bordo de mi automóvil mi brazo izquierdo se entumió, el brazo se me cayó por completo, ahí me di cuenta que algo no estaba bien y después se me durmió mi pierna izquierda y fue cuando ya no pude más, por eso me desmayé y ya cuando desperté estaba en el hospital encamado, llenó de aparatos y con suero en mis brazos y todo esto fueron las consecuencias de mi estrés laboral".

Martín Reyes no tiene esposa ni hijos, pero sí cuenta con el apoyo de un hermano y una hermana que viven fuera de la ciudad de Tepic: "muchas gracias a toda mi familia que ha estado siempre conmigo en los momentos más difíciles y especialmente a mi hermano que anda aquí conmigo echándole ganas y muchas gracias a otra hermana que vive fuera de la ciudad, además de otras personas que me han apoyado, a todos ustedes muchas gracias por brindarme su apoyo siempre y en todo

momento".

Es importante mencionar, que a pesar de que el señor Martín Reyes presenta secuelas en su brazo y pie izquierdo y tiene dificultad para caminar, todas las mañanas recorre alrededor de 7 kilómetros en el parque recreativo La Loma: "la verdad que para mí caminar es una forma de hacer ejercicio, y es terapéutico porque yo necesito hacer ejercicio para lograr una pronta rehabilitación, porque estar sin hacer nada no es bueno para mí, por eso necesito hacer ejercicio para recuperarme más rápido".

Finalmente y a pesar de las adversidades de la vida, el señor Martín Reyes Silva dice ser un hombre feliz: "sí soy feliz y hay que echarle ganas, porque la vida solo es una y hay que seguir adelante, hay que dar gracias a Dios por un día más de vida, siempre hay que darle gracias a Dios por permitirnos un día más de vida y por estar vivo me siento feliz y por estar

vivo le agradezco a Dios", una vez concluida la entrevista el señor Reyes Silva continuó con su caminata.

Según el gobierno de México, la enfermedad vascular cerebral (ECV) ha cobrado gran relevancia en los últimos años, por su preponderancia como causa de morbilidad y mortalidad general. Se estima que la ECV contribuye con la mitad de los problemas neurológicos atendidos en los hospitales generales.

Se estima que, en nuestro país, una de cada seis personas tendrá un episodio de este padecimiento a lo largo de su vida.

En los últimos 15 años se observó un incremento en la mortalidad por accidentes cerebrovasculares y se mantiene entre las cinco primeras causas de muerte, tanto en hombres como en mujeres, por lo que este padecimiento es considerado un problema de salud de orden prioritario en el país.



Para población en general:

Ofrece ISSSTE centro de Dietética y Nutrición

Adoptar hábitos alimenticios saludables disminuye riesgo de enfermedades, recuerda titular del instituto en el Día Mundial de la Nutrición

Redacción

Ciudad de México.- Para favorecer la buena alimentación y nutrición que contrarreste los malos hábitos que provocan enfermedades, el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste) dispone, para toda la población, del Centro de Dietética y Nutrición (CDN) cuyo principal objetivo es ofrecer orientación personalizada sobre qué y cuánto comer, de acuerdo con el estado de salud de cada persona, informó el director general, Pedro Zenteno Santaella.

En el marco del Día Mundial de la Nutrición, que se conmemora el 28 de mayo, el titular del instituto señaló que a este centro puede acudir cualquier persona, sea o no derechohabiente, porque lo importante es que la sociedad esté saludable. Mejorar hábitos alimenticios, combatir sobrepeso y obesidad es uno de los mayores retos del modelo preventivo actual, puntualizó.

La directora de la Escuela de Dietética y Nutrición (EDN) "Dr. José Quintín Olascoaga Moncada", Luz Elena Pale Montero, indicó que adoptar un esquema de alimentación adecuado a cada organismo es sinónimo de una buena nutrición; lo importante es tener energía, proteínas, vitaminas y elementos que necesita el cuerpo. No debe haber restricciones en el consumo alimenticio, lo importante es saber racionarlo, acotó.

Resaltó que los nuevos y acelerados estilos de vida provocan la ingesta de comida alta en calorías, sin nutrientes y asociadas a padecimientos como la obesidad y la desnutrición. Por ello, el Issste orienta y acerca herramientas a la población para adoptar hábitos saludables.

Pale Montero remarcó que el nutriólogo o la nutrióloga juegan un papel fundamental en la orientación sobre nutrición y alimentación en todas las etapas de la vida. Además, es un elemento importante en el equipo interdisciplinario del modelo preventivo que impulsa el director general, Pedro Zenteno Santaella, en cada una de las unidades médicas; "respaldamos esta estrategia al enviar a nuestros estudiantes de la EDN a realizar su servicio social y prácticas profesionales, así como apoyamos al personal del Centro de Dietética y Nutrición".

La responsable del CDN, Cristina Rodríguez Márquez, aclaró que al centro asisten pacientes para recibir atención multidisciplinaria conformada por una persona nutrióloga, una acondicionadora física y una psicóloga, ya que se pueden crear barreras emocionales que impiden bajar de peso.

Explicó que la consulta sigue un protocolo específico que incluye diagnóstico, intervención y tratamiento individualizado, de acuerdo con el estado de salud y rutina de cada paciente. Es necesario presentar un certificado médico

y estudio de química sanguínea de cinco elementos, con el objetivo de observar cómo está funcionando el metabolismo y con ello iniciar la atención personalizada.

En el centro se fomenta una alimentación adecuada a los estilos de vida de cada paciente, se enseñan hábitos saludables sin restricción de consumir cierto tipo de comida, sólo que aprenda a racionarlos y combinarlos. "Conocerlos y saber cómo consumirlos es fundamental", subrayó.

Actualmente, el CDN atiende a dos mil 500 personas, se recibe cualquier tipo de población, incluso embarazadas, niñas o niños, o quienes padecen enfermedades crónico-degenerativas.

Rodríguez Márquez señaló que durante la emergencia sanitaria por COVID-19 se brindó servicio virtual; sin embargo, en octubre de 2021 se reactivó de manera presencial. Ahora la atención es híbrida para facilitar las consultas a las personas.

El Centro de Dietética y Nutrición está ubicado en Callejón Via San Fernando No. 12, colonia San Pedro Apóstol, alcaldía Tlalpan, Ciudad de México. El servicio es gratuito para el derechohabiente, el público en general paga 110 pesos por consulta. Para más información están disponibles los teléfonos: 55 5665-8056, 55 5606-0532 y 55 5666-7278.



SECRETARÍA DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN CIUDADANA



FORTALEZCAMOS LOS LAZOS FAMILIARES

Promueve las relaciones familiares sanas

- Practica la tolerancia.
- Para conseguir una buena convivencia familiar, es importante que padres e hijos respeten la individualidad de cada uno y uno.
- Cada quien tiene derecho a expresar sus gustos, así como en la forma de vestir y arreglo personal.

JUNTOS PODEMOS COMBATIR LA VIOLENCIA



Solicita ayuda al 9-1-1 o denuncia de forma anónima al 089.



#AltoAlaViolencia

Con Marcelo o con AMLO

México asistirá a la Cumbre de las Américas

Reiteró AMLO la propuesta para la Cumbre de las Américas de la inclusión de todos los países de la región y esperará respuesta formal de Estados Unidos



NotiPress

En conferencia matutina del 27 de mayo de 2022, Andrés Manuel López Obrador (AMLO)

aseguró que esperará una respuesta formal de Estados Unidos sobre las invitaciones a la Cumbre de las Américas. Esto luego de que organizadores de la reunión descartaran invitar a Venezuela y Nicaragua.

Luego de ser cuestionado en múltiples ocasiones, Kevin O'Reilly, coordinador de la Cumbre de las Américas, aseguró que no se han enviado invitaciones a estos países. Aunque señaló se trata de una decisión de la Casa Blanca, informó que, a Venezuela y Nicaragua, no se les reconoce como un gobierno soberano.

"Todavía estoy esperando a que se envíen todas las invitaciones a todos los países de América. Para que efectivamente sea una Cumbre de las Américas. Esperaremos la respuesta formal y entonces tomaremos la decisión", comentó AMLO.

México asistirá, aseguró AMLO, pues lo que está por decidirse es si lo hará a través del presidente o del canciller Marcelo Ebrard. Adelantó que se planteará la integración de toda América y pedirá no se trate, este tipo de eventos, solo de reuniones de "los amigos de América".

El paciente se encuentra aislado

Confirma Argentina segundo caso de viruela del mono

El gobierno argentino confirmó un segundo caso de viruela del mono en el país, un paciente residente en España que llegó de visita el 25 de mayo y el 26 comenzó a presentar lesiones ulcerosas

Redacción

Ciudad de México.- Argentina confirmó este viernes los dos primeros casos de viruela del mono en América Latina, según comunicados de prensa del Ministerio de Salud del país sudamericano.

España, Inglaterra y Portugal son los países con más casos en el brote reciente de esta enfermedad vírica, habitualmente leve, fuera de sus zonas endémicas en partes

de África occidental y central. "El resultado de la reacción de amplificación por PCR del caso en cuestión es positivo", dijo la cartera argentina sobre el primer caso, que agregó que el paciente se encuentra en buen estado de salud y sus contactos estrechos bajo control clínico y epidemiológico, sin presentar síntomas hasta el momento.

A su vez, en la tarde del viernes el gobierno argentino confirmó un segundo caso de viruela del mono en el país, un

paciente residente en España que llegó de visita al país el 25 de mayo y el 26 comenzó a presentar lesiones ulcerosas.

"El paciente se encuentra en buen estado general, aislado, y recibiendo tratamiento sintomático", agregó el ministerio sobre el segundo caso.

La mayoría de las infecciones detectadas hasta ahora en el mundo no han sido graves. Los síntomas incluyen fiebre y una erupción cutánea.

Arroz, frijol, carne y maquinaria agrícola

Incrementa México importaciones de Argentina

México y Argentina intercambiarán de información y protocolos sanitarios para la comercialización de cítricos, manzana y soya, indicó Sader.

Forbes

Víctor Villalobos Arámbula, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), informó que México importará arroz, frijol y carne de res y cerdo de Argentina, país con el que también buscará acordar protocolos sanitarios de cítricos, manzana y soya para evitar una crisis alimentaria.

"Aquí hemos venido tomando decisiones importantes para la importación de arroz, porotos o frijoles, así como nos interesa mucho fortalecer más la relación en tecnología como maquinaria agrícola", dijo el encargado de la agenda agrícola del gobierno de Andrés Manuel López Obrador, quien tuvo una reunión bilateral con Santiago Cafiero, ministro de Relaciones Exteriores de Argentina.

"Debemos considerar que estamos en una situación que si no sabemos manejar correctamente, la crisis alimentaria puede ser una crisis difícil de superar", comentó el titular de la Sader, quien pidió que a continente americano juegue un papel más protagónico en la producción de alimentos.

México, Argentina y América tienen que jugar un papel diferente, "ya que el cono sur y América del Norte le podemos dar de comer al resto del mundo", apuntó Villalobos Arámbula. El secretario de Agricultura destacó que el sistema de silos bolsa para granos son una herramienta para reducir el intermediarismo, en beneficio de los agricultores de pequeña escala, así como iniciar el intercambio de información y protocolos sanitarios para la comercialización de cítricos, manzana y soya.

Villalobos Arámbula afirmó que, ante el actual contexto mundial de vulnerabilidad en la seguridad alimentaria, el cono sur y América del norte son regiones clave en la producción agrícola y pecuaria, por el volumen de alimentos sanos e inoocuos que aportan al planeta.

La reunión bilateral representa la oportunidad de ampliar los temas de conexión y de avanzar en protocolos sanitarios, dada la posición protagónica de las dos naciones en la región, comentó a su vez Santiago Cafiero.

Una vieja relación

El funcionario del gobierno de Argentina sostuvo que con este encuentro quedó de manifiesto la voluntad de ambos países en



la búsqueda de mecanismos equilibrados para trabajar en beneficio de productores y consumidores mexicanos y argentinos.

"Tenemos que apalancarnos con los países y las regiones para enfrentar los retos de agilizar las cadenas de suministro y de valor, con la aplicación de tecnología, con empresas argentinas de maquinaria agrícola que buscan invertir en México", destacó Cafiero.



Redacción

"Le dijo 'buenas noches' y le disparó", dijo

Relata menor masacre en Texas

La infante sobrevivió a la masacre de Texas simulando su muerte con sangre de una amiga

Miah Cerrillo, de 11 años, contó que junto a sus compañeros miraban un clásico del cine infantil en clase cuando irrumpió el tirador y se enfrentó cara a cara con una de las maestras que asesinó. En medio de la matanza, puso música

Ciudad de México.- La pequeña le contó todos los detalles a Nora Neus, de CNN. Había solicitado antes dialogar solamente con una mujer y evitar hacerlo antes cámaras de TV. La periodista reveló la información que obtuvo de la charla que tuvo con la niña sobreviviente.

Ella y sus compañeros de clase estaban viendo la película "Lilo & Stitch" cuando sus profesoras, Eva Mireles e Irma García recibieron un correo electrónico en el que se les notificaba que había un tirador en la escuela.

"Miah dice que todo sucedió muy rápido. Hizo retroceder a la profesora hasta el aula. Hizo contacto visual con la maestra, de nuevo, la miró directamente a los ojos y le dijo 'buenas noches' y luego le disparó y la mató".

En ese momento, el tirador, Salvador Ramos, comenzó a disparar y una de las balas alcanzó a la otra profesora y a distintos estudiantes.

Miah también fue alcanzada por fragmentos de las balas, que son visibles en su espalda, en sus hombros y en la parte posterior de su cabeza, dijo Neus.

Tras abrir fuego en el

aula de Miah, Ramos ingresó a otra contigua. La niña declaró a la CNN, que escuchó gritos, muchos más disparos, y también música.

"Ella cree que fue el tirador quien la puso. Empezó a poner música triste. Ella dijo que sonaba como música de 'quiero que la gente muera'", dijo la periodista.

Por miedo a que el tirador volviera a su aula, Miah tomó sangre de una amiga que yacía a su lado y se la puso sobre ella para hacerse pasar por muerta.

Ella y una amiga también consiguieron tomar el teléfono de su profesora muerta y

llamar al 911 para pedir ayuda. "Por favor, envíe ayuda porque estamos en problemas", le dijo al operador, según Neus.

Para Miah, la traumática experiencia se sintió como tres horas, aunque no habría durado más de una. Luego escuchó que la policía estaba esperando fuera de la escuela. Al relatar esto durante la entrevista, comenzó a llorar, diciendo que no entendía por qué no entraban a salvarlos.

Según CNN, Miah lucha para superar el trauma y sus padres han iniciado una campaña para conseguir dinero y pagar su terapia.

En energía y fertilizantes

Presidente resalta inversión de empresas estadounidenses

Hablamos con estas empresas que quieren invertir en México; son como 18, ya hicimos el compromiso de recibirlos y atenderlos: AMLO

Redacción

Sinaloa.- Al encabezar la conferencia de prensa matutina en Sinaloa, el presidente Andrés Manuel López Obrador destacó el interés que tienen empresas estadounidenses de invertir en México en el sector energético.

"Hablamos con estas empresas que quieren invertir en México; son como 15, 18. Hicimos el compromiso de recibirlos y atenderlos", informó.

El mandatario dijo que hay empresas con intención de financiar una planta de fertilizantes en Sinaloa con un presupuesto de 5 mil millones de dólares.

"Ahora el fertilizante va a ser muy necesario porque está escaseando en el mundo por el conflicto Rusia-Ucrania", indicó.

Indicó que, en Puerto

Libertad, Sonora, se desarrolla una planta de licuefacción de gas que se traerá de Texas, se llevará a la costa por 800 kilómetros de gasoducto, se procesará y embarcará a Asia.

"Estos conflictos internacionales ya modifican completamente la política y tienen que considerarse inversiones para el abasto de gas y otros energéticos. Estamos trabajando en eso",

señaló.

Recordó la necesidad de alcanzar la autosuficiencia alimentaria y energética ante el contexto internacional.

"Ahora con la crisis está quedando de manifiesto que todos los países tienen que producir lo que necesitan. Nosotros tenemos el gas y la infraestructura y se puede producir los fertilizantes", refirió.



NOTICIAS
Meridiano
RADIO

JOSÉ LUIS NARANJO & ARIANNA OLVERA
ESCÚCHALO 92.1 FM LA PATRONA DE TEPEC
VELO 8.1 FM 8NTV

EN VIVO LUNES A VIERNES
6:00 AM - 8:00 AM

#AntesQueNadie

8NTV

La Patrona de Tepec 92.1 FM

PAÑAL
con 80 pzas.

KIDDIES Antifugas
PROTECCIÓN Y DIVERSIÓN GARANTIZADA

UNICO PODER ANTIFUGAS 4X GARANTIZADO

EXTRA GRANDE
A SÓLO **\$285⁰⁰**

LA QUINCENA del Bebé
LEY

PAÑALES
con 38 pzas.

KleenCare Suavelastic FLEX
SECO Y FLEXIBLE

Grande **\$137⁰⁰**

Extra jumbo **\$179⁰⁰**

Mediano **\$127⁰⁰**

Jumbo **\$155⁰⁰**

Con un **40%** De descuento

evenflo for advanced moms
Advanced

del depto. accesorios para bebé

Playeras para Bebés desde \$49⁹⁰

Toda la línea **evenflo** excepto línea advance y muebles

Con un **30%** De descuento

del depto. accesorios para bebé

VESTIDOS de Licencia Beba Desde \$109⁹⁰

TOALLITAS HÚMEDAS

HUGGIES Toallitas Húmedas
*Cuidado puro, *Hidratante Tripack Huggies®

A ESCOGER **\$119⁰⁰ C/U**

Perfumeria

- Ricitos de Oro®
- Huggies®
- Huggies Supreme®

del depto. accesorios para bebé

Con un **30%** De descuento

CONJUNTOS Y TRAJECITOS de Licencia Bebo/Beba Desde \$119⁹⁰